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▶ SIRINE BOUAFIA
Domiciliée à : Staffelfelden
Âge : 23 ans
Profession : apprentie 

éducatrice au FC Pfastatt
Sports pratiqués : football, 

défenseure au FC Pfastatt en 
Régionale 2 ; tennis (30/2)

Retenue pour les Jeux para-
lympiques (JP) : tennis fauteuil, 
Paris, ramasseuse de balles

▶ ARNAUD 
BREITENSTEIN

Domicilié à : Strasbourg
Âge : 44 ans
Profession : conseiller 

technique à la coopération 
allemande

Sports pratiqués : volley, 
beach-volley et green-volley

Retenu pour les Jeux olympi-
ques (JO) : village olympique, 
Paris, chargé d’accueillir les 
délégations

▶ PIERRE FISCHER
Domicilié à : Cernay
Âge : 56 ans

    Profession : cadre territo-
rial à la mairie de Cernay

Sport pratiqué : natation 
durant de nombreuses années

Retenu pour les JP : parana-
tation, Paris, affecté au proto-
cole

▶ SOPHIE GERVASON
Domiciliée à : Leutenheim
Âge : 44 ans
Profession : directrice du 

développement à la Ligue du 
Grand Est de football

Sport pratiqué : football 
durant de longues années, 
notamment au SC Schilti-
gheim ; milieu de terrain

Retenue pour les JO : football, 
Nantes, responsable d’aires de 
compétition ; Retenue pour les 
JP : cécifoot, Paris, responsable 
d’aires de compétition

▶ PIERRE MULLER
Domicilié à : Strasbourg
Âge : 64 ans
Profession : à la retraite, 

ex-technicien de maintenance
Sport pratiqué : équitation
Retenu pour les JO : équita-

tion, Versailles, chef d’équipe
▶ EMMA VOGEL
Domiciliée à : Ruelisheim
Âge : 23 ans
Étudiante en marketing 

sportif à Strasbourg
Sport pratiqué : football, 

milieu de terrain au FC Pfas-
tatt en Régionale 2

Retenue pour les JO : football, 
à Lyon ; chef d’équipe du lieu 
de formation ; Retenue pour les 
JP : cécifoot, Paris, membre de 
l’équipe au service des athlètes

▶ ÉLODIE WAGNER
Domiciliée à : Leutenheim
Âge : 39 ans
Profession : agent SNCF
Sport pratiqué : football 

durant de longues années au 
FR Sessenheim ; milieu de 
terrain

Retenue pour les JO : football, 
Tremblay, responsable d’aires 
d’entraînement ; Retenue pour 
les JP : paracyclisme, Paris, 
équipière d’aires de compéti-
tion

Les volontaires 
alsaciens en bref ● 

Sport
Café

▶ Samedi, 10 h. Dans le TGV 
qui file à toute allure en direc-
tion de Paris, Sirine Bouafia et 
Emma Vogel se réjouissent 
d’assister l’après-midi même à 
La Défense Arena à la conven-
tion des volontaires retenus 
pour les Jeux olympiques et pa-
ralympiques de Paris-2024.

« Pour nous, les JO commen-
cent aujourd’hui », sourient les 
deux amies, qui espèrent que 
ce déplacement dans la capitale 
leur permettra de « récolter le 
maximum d’informations ». 
« J’ai été bénévole lors de la fi-
nale de la Ligue des champions 
2022 et lors des Internationaux 
de Strasbourg 2023 », précise 
Emma. « Je rêvais de vivre les 
JO et les JP de l’intérieur. Avoir 
été sélectionnée est une grande 
fierté. J’ai hâte d’y être. »

« C’est une expérience uni-
que », renchérit Sirine qui, elle, 
est une habituée des courts de 
tennis. « J’ai été ramasseuse de 
balles aux Internationaux de 
Strasbourg et même à Roland-
Garros », souligne la jeune fem-
me.

« Beaucoup
de responsabilités

sur les épaules »

Pierre Fischer est arrivé à Pa-
ris dès le vendredi soir et s’est 
présenté devant La Défense 
Arena bien avant l’ouverture 
des portes. Lui aussi a hâte 
d’entrer dans le vif du sujet. 
« J’ai cinq anneaux colorés qui 
brillent au fond des yeux », sou-
rit ce passionné de sport.

Retenu pour les JO et les JP, il 
a décidé - pour des raisons fi-
nancières, puisque chaque vo-
lontaire doit prendre en charge 
tous ses frais « à l’exception des 
transports locaux sur site et des 
repas de midi » - d’intervenir 
sur les seuls JP. « J’ai déjà trou-
vé mon hébergement et je mise 
s u r  u n  b u d g e t  d ’ e n v i r o n 
1500 euros », confie le Mulhou-
sien alors que les participants 
arrivent en masse, formant de 
longues files d’attente devant le 
parvis de La Défense Arena en 

attendant de passer les contrô-
les de sécurité. « J’espère que 
ces Jeux permettront d’amélio-
rer un peu plus la vie des per-
sonnes en situation de handi-
cap, qui ne sont pas forcément 
toujours entendues. »

▶ Same di,  12 h.  Arnaud 
Breitenstein fait partie des pre-
miers à être entré dans l’élégant 
stade couvert qui accueillera 
les épreuves de natation et de 
paranatation, ainsi que les fina-
les de water-polo des JO et des 
JP. Le Montbéliardais d’origine, 
installé avec toute sa famille à 
Strasbourg depuis quatre ans, 
n’aurait raté l’événement de ce 
samedi pour rien au monde, lui 
qui est encore le premier éton-
né de faire partie des 45 000 
heureux élus.

« C’est ma femme qui m’a con-
seillé de postuler. Comme j’ai 
parfois tendance à être pessi-
miste, je me suis dit que je 
n’avais aucune chance, mais 
que sur un malentendu, ça 
pouvait peut-être quand même 
marcher », rigole-t-il. « Lors-
que j’étais enfant, j’étais allé à la 
mairie de Montbéliard avec ma 
classe de 5e pour assister au pas-
sage de la flamme olympique 
des JO d’hiver 1992 organisés à 
Albertville. Je ne l’avais pas 
vue, mais ça m’avait malgré 
tout marqué. J’ai été ravi lors-
que j’ai appris que ma candida-
ture avait été acceptée. J’ai l’im-
pression d’avoir beaucoup de 
responsabilités sur les épaules. 
Celle, en particulier, de contri-
buer à améliorer l’image de la 
France dans le monde, ce qui 
ne sera pas une mince affaire. »

▶ Samedi, 14 h. Dans une 
D é f e n s e  A re n a  c h a u f f é e  à 
blanc, remplie comme un œuf 
par la  pré s ence de plus de 
20 000 volontaires, Tony Es-
tanguet, président du Comité 
d’organisation des Jeux olym-

piques et paralympiques de Pa-
ris-2024, donne le coup d’envoi 
de cette convention des béné-
voles, véritable show à l’améri-
caine qui va durer deux heures. 

« Waouh ! C’est magique. 
Merci, merci d’être là », lance le 
triple champion olympique de 
canoë à une assemblée conqui-
se, qui l’applaudit à tout rom-
pre. « C’est le début d’une aven-
ture de dingue qu’on va vivre 
tous ensemble. »

« Je ressens une très 
grande émotion »

Pierre Muller s’est installé à 
l’avant de la fosse, pour être au 
plus près de la scène. Debout, le 
Wissembourgeois savoure le 
moment. « J’aurais pu suivre la 
convention en visio, mais ça ne 
m’intéressait pas. Je voulais 
prendre un bain de foule, un 
bain de foule un peu spécial, et 
me mettre dans l’ambiance des 
JO. Je ne veux pas en rater une 
seule miette ! D’autant que la 
prochaine fois que les JO se-
ront organisés en France, je ne 
serai plus de ce monde », lâche 
avec humour ce « bénévole 
dans l’âme », président du Cen-
tre Équestre d’Erstein depuis… 
vingt-quatre ans.

Ce cavalier émérite ne regret-
te pas d’avoir fait le déplace-
ment. « Je ressens une très 
grande émotion à l’idée de par-
ticiper à quelque chose d’aussi 
g r a n d .  Je  s u i s  a f f e c t é  a u x 
épreuves d’équitation à Ver-
sailles. Je ne sais pas encore 
exactement ce que je vais faire, 
mai s  ce  n’e st  pas  grave,  je 
m’adapterai à la situation, quel-
le qu’elle soit. J’irai dormir chez 
l’un de mes cousins qui habite à 
côté du château. Heureuse-
ment que je peux aller chez lui. 
Si je n’avais pas eu cette oppor-
tunité, je n’aurais pas postulé, 

car se loger à Paris durant les JO 
est hors de prix. »

Au milieu de la foule, Sophie 
Gervason et Élodie Wagner 
sont assises par terre. Attenti-
ves à tout ce qui se passe autour 
d’elles, les deux Bas-Rhinoises 
se laissent porter par « l’am-
biance conviviale » de ce grand 
rassemblement.

« Jusqu’à présent, les JO et les 
JP restaient encore très abs-
traits pour nous. Ils se limi-
taient à des formulaires à rem-
plir,  des mails  à  envoyer… 
Aujourd’hui, ils deviennent 
bien réels. On a un avant-goût 
de ce qui nous attend. Les gens 
ont le sourire, ils sont contents 
d’être là, comme nous », souli-
gnent-elles de concert, satisfai-
tes d’avoir obtenu les réponses 
aux questions qu’elles se po-
saient. « On en sait plus sur les 
prochaines échéances qui nous 
attendent. On a appris qu’on al-
lait bientôt avoir un planning 
détaillé, des formations en li-
gne, une formation sur site, 
aussi, juste avant le début des 
compétitions, qu’on pourrait 
chercher nos accréditations et 
nos tenues dans quelques se-
maines… »

▶ Samedi, 16 h. Les lumiè-
res s’éteignent, les micros se 
ferment, le silence se fait peu à 
peu dans une Défense Arena 
qui se vide rapidement alors 
que des trombes d’eau s’abat-
tent sur la capitale. Sirine Boua-
fia et Emma Vogel se dépê-
chent, elles ne veulent pas rater 
le train qui va les ramener à 
Mulhouse.

« Ç’a été une après-midi très 
enrichissante. On ne pensait 
pas apprendre autant de cho-
ses, ni voir autant de monde », 
commentent-elles d’une même 
voix. « Maintenant, on a déjà un 
pied dans l’aventure », lâchent-
elles avant de filer vers la sortie.

Pierre Muller ne perd pas de 
temps non plus, lui aussi rentre 
tout de suite en Alsace, séduit 
par l’uniforme dédié aux volon-
taires qui a été présenté quel-
ques instants plus tôt, à la fin de 
la cérémonie. « Il a l’air confor-
table et fonctionnel. Avec lui, 
on sera tout de suite identifia-
ble. »

« On voudrait
que les JO commencent 

dès demain »

Sophie Gervason et Élodie 
Wagner ne s’éternisent pas da-
vantage, plus impatientes que 
jamais d’être au jour J. « On va 
avoir du mal à patienter jus-
qu’au 26 juillet. Les prochaines 
semaines, les prochains mois 
vont nous paraître très longs. 
On voudrait que les JO com-
mencent dès demain. Aujour-
d’hui, les organisateurs nous 
ont vraiment donné envie d’y 
aller. Ils ont allumé le feu ! »

Arnaud Breitenstein et Pierre 
Fischer, eux, s’attardent encore 
quelques instants dans les pa-
rages. Ils ne retourneront chez 
eux que le lendemain matin et 
veulent profiter jusqu’au der-
nier moment de ce lieu devenu 
un peu magique à leurs yeux. 

« Ç’a été formidable de vivre 
un tel sentiment d’unité. Main-
tenant, y’a plus qu’à afficher le 
sourire, la banane, comme l’a 
dit Tony Estanguet », remarque 
le premier en jetant un ultime 
regard sur La Défense Arena. 

« Cette convention, très bien 
organisée dans ses moindres 
détails, a mis les bénévoles à 
l’honneur », commente le se-
cond. « Ils sont souvent oubli-
és, alors qu’ils sont indispensa-
bles. Sans eux, rien ne pourrait 
se faire. »
● De notre envoyée spéciale, 
Sandrine Pays

Jeux olympiques et paralympiques de Paris-2024 

« Ils ont allumé le feu »

Quelque 20 000 bénévoles 
ont participé samedi der-
nier à Paris à la convention 
des volontaires retenus 
pour les Jeux olympiques 
et paralympiques de Paris-
2024. Parmi eux, plusieurs 
Alsaciens ravis d’avoir fait 
le déplacement à La Défen-
se Arena et pressés d’entrer 
dans le vif du sujet.

Vingt mille bénévoles se sont retrouvés samedi à La Défense Arena à l’invitation de Tony Estanguet (au premier plan), président du Comité d’organisation 
des Jeux olympiques et paralympiques de Paris-2024. Photo @Paris2024-T. Lefèvre

▶ Sur le web
Voir notre vidéo de la 
convention des volontaires 
sur notre site www.lalsace.fr 
ou www.dna.fr Les Alsaciens Emma Vogel, Sirine Bouafia (en haut à g.), Pierre Muller, Arnaud Breitenstein, 

Pierre Fischer, Sophie Gervason et Élodie Wagner (de g. à dr.) étaient à Paris. Photos DR et SP

45 000
Quelque 300 000 candidats 
ont répondu à la campagne de 
recrutement des volontaires 
pour les JO et JP de Paris-
2024 lancée au printemps 
2023. 45 000 d’entre eux, 
dont 20 % d’étrangers, ont été 
retenus. Tous vont avoir droit 
à une formation sur la 
mission de volontaire 
olympique, puis suivront un 
programme plus spécifique 
en fonction de leur mission.


